

NEWMAN Y EL DESARROLLO DE LA TEOLOGIA QUE INSPIRO AL VATICANO II

INTRODUCCION

Es notable la influencia de Newman en el pensamiento teológico del II Concilio Vaticano. Este Concilio ha consagrado definitivamente numerosos temas expuestos por Newman en sus escritos, convirtiéndose de este modo en un portaestandarte del pensamiento teológico que caracterizará la teología conciliar, sobre todo como apertura de la Iglesia a los interrogantes del hombre sobre la verdad y la certeza. Es a todas luces evidente en el Cardenal Newman esta misma búsqueda; pero, además, su modo de concebirla es lo que da aún hoy día más originalidad y actualidad a su pensamiento.

Para establecer el encuentro entre la inteligencia humana y la verdad eterna no comienza con principios teológicos, sino, basándose en la experiencia, desde las observaciones históricas y de la doctrina filosófica. Explica todo en su obra *An Essay on the development of the Christian Doctrine*, obra fundamental para comprender su pensamiento y, posiblemente, la que más ha influido en la teología del Concilio. Newman hace la observación siguiente:

•Es nota característica de nuestro entendimiento su incesante afán en formar juicio sobre cuantas cosas se presentan a su consideración. En cuanto percibimos, ya juzgamos; no queremos que nada subsista aisladamente: comparamos, oponemos, abstraemos, generalizamos, relacionamos, determinamos, clasificamos; y hacemos consistir todos nuestros